

Anfrage Schnider Hella und Mit. über die Veränderung der Flächenbeanspruchung in den vergangenen zehn Jahren

eröffnet am 17. Juni 2025

In den letzten zehn Jahren hat es im Kanton Luzern bezüglich der Aufteilung der verschiedenen Flächenarten grosse Veränderungen gegeben. Die Grundfläche des Kantons an und für sich ist konstant, die Veränderungen im Ausmass der verschiedenen Flächenarten wie z. B. der versiegelten Fläche hat daher Einfluss auf andere Flächen oder Zonen. Für die Beantwortung von raumplanerischen Fragen, wie der Einführung einer statischen Waldgrenze ausserhalb der Bauzone, ist es wichtig, die verschiedenen Flächen und ihre Veränderungen zu kennen. Einige dieser Daten sind bereits bei der Lustat einsehbar, andere nicht. Allerdings gehen die letzten Daten der Lustat auf die Jahre 2015/2016 zurück.

Daher stellen sich uns folgende Fragen:

1. In welchem Umfang hat sich die Arbeits- und Wohnzone im Kanton Luzern in den letzten zehn Jahren verändert, und auf Kosten welcher Flächen ging eine allfällige Zunahme?
2. In welchem Umfang hat sich die Siedlungsfläche in den letzten zehn Jahren entwickelt, und welche anderen Flächen wurden dadurch inwiefern tangiert?
3. In welchem Umfang hat sich die Waldfläche sowie die bestockte Fläche in den letzten zehn Jahren entwickelt, und welche anderen Flächen wurden dadurch verkleinert oder vergrössert? In welchen Regionen, allenfalls Gemeinden, im Kanton Luzern war dies der Fall?
4. In welchem Umfang hat sich die landwirtschaftliche Nutzfläche in den letzten zehn Jahren verändert? Wie viel wurde extensiviert, und wie viel ging verloren? Welche anderen Flächen profitierten oder verloren dadurch?
5. In welchem Umfang hat sich die Biodiversitätsförderfläche in den letzten 30 Jahren verändert, und auf Kosten oder zu Gunsten welcher Flächen geschah diese Entwicklung?
6. Wie hat sich die Fläche der Biodiversitätsflächen mit Qualitätsstufe 1 und 2 in den Jahren seit deren Einführung verändert? Zu Ungunsten welcher anderen Flächen geschah dies?
7. In welchem Umfang hat sich die alpwirtschaftliche Nutzfläche in den letzten zehn Jahren sowie die Sömmereungsfläche in den letzten 30 Jahren verändert? Zu Gunsten oder zu Ungunsten welcher anderen Flächen ging diese Veränderung?
8. In welchem Umfang hat sich die Gewässerfläche in den letzten zehn Jahren verändert? Zu Gunsten oder zu Ungunsten welcher Flächen geschah diese Veränderung?

Schnider Hella

Bucheli Hanspeter, Gerber Fritz, Krummenacher-Feer Marlis, Brunner-Zürcher Rosmarie, Marti Urs, Nussbaum Adrian, Affentranger-Aregger Helen, Stadelmann Karin Andrea, Lüthold Angela, Lang Barbara, Lütscher Hugo, Oehen Thomas, Waldis Martin, Hodel Thomas Alois, Meyer-

*Huwyler Sandra, Broch Roland, Keller-Bucher Agnes, Rüttimann Bernadette, Kurmann Michael,
Schnider-Schnider Gabriela, Affentranger David*